



**Comité d'Intérêt de  
Quartier de Saint-  
Antoine - Les Bastides -  
Plan d'Aou**

## **Compte rendu de la Réunion Mensuelle Ouverte à tous du CIQ St Antoine Les Bastides Plan d'Aou Du 02 / 05 /2019**

### **Membres du CA Présents :**

GUIGNARD Anne-Marie, MARTIN Martine, MESLEM Tahar, SAMAT Yves ,  
Georges RAMPAL.

### **Membres du CA Absents excusés :**

BERTHIER Guy, Louis CADENEL.

### **Elus présents**

Aucun

**Intervenants extérieurs présents :** la représentante de la gare Franche –Mme  
Bérengère Challand.

Début de la séance 18 heures, nombre de personnes présentes : 17 .

Le président de séance est **Guignard Anne Marie**

Le secrétaire de séance est **Martine MARTIN**

### **I Validation du CR précédent**

Aucune remarque, ni proposition, ni opposition au CR précédent, celui-ci est adopté.

**II La présidente** nous parle de l'activité du mois d'Avril:

- visite de la place Canovas avec Henri Jibrayel et un technicien en chef de la Métropole qui a donné de bonnes pistes de travail : le parking en haut de la place est municipal. il doit être rétrocédé à la métropole pour être nettoyé correctement, ce qui n'est malheureusement pas le cas actuellement.

Les courriers sont faits.

L'endroit est propice aux campings cars, car bien abrité avec des arbres et des murs qui protègent. Donc il propose de tout casser, de laisser le passage pour les riverains et d'installer une caméra de surveillance.

Pour la place, il cherche des solutions pour empêcher les autos de monter sur les dalles qui sont très abimées.

- l'enquête publique pour le pole multimodal a pris fin le 12 avril. Nous attendons les résultats.
- la commémoration du 8 mai aura lieu à St Antoine à 10 h au cimetière pour tout le quinzième. Nous décidons de faire une gerbe. Nous réfléchissons à une faïence pour l'avenir.
- Nous venons d'apprendre que Mme PORTALE vient d'être nommée chef de secteur ANRU pour les 15 et 16. C'est une bonne nouvelle pour nous, car c'est un interlocuteur qui connaît bien les dossiers du quartier et avec qui nous avons de bons rapports.
- la réunion annuelle de la fédération des CIQ : seulement 3 présidents de CIQ du 15. M Marletti excusé. Des discussions peu intéressantes. Le bilan comptable est difficile à comprendre. La cotisation est maintenue à 30 euros. Les nouveaux statuts proposés en amont ne sont pas adoptés. Nous les avons adoptés par anticipation, mais de fait nous gardons les nôtres. Nous veillerons avant de discuter de nouveaux statuts qu'ils soient dûment adoptés par la fédération après décision du conseil d'état.

Il est aussi prévu de créer une « marque » : CIQ de Provence pour remplacer l'appellation CIQ de Marseille et communes environnantes, avant de changer de nom complètement . Pourquoi ?

Martine Vassal qui connaît bien les dossiers, est intervenue pour proposer d'organiser des actions communes entre les différents services de la métropole pour organiser des journées de nettoyage plus efficaces et utiles. Il est aussi prévu de changer le matériel de nettoyage pour les trottoirs.

Il existe aussi un problème au niveau des règlements de voirie : il n'y a aucune obligations pour les entreprises qui font des travaux.

- un nouveau Préfet de police vient d'être nommé : Monsieur Olivier de Mazières. il y aura deux réunions par mois avec des personnalités de la société civile et les deux polices nationale et municipale, plus la police au quotidien et les présidents des fédérations de CIQ. Les rapports nous seront transmis.
- Un problème dans le quartier : des bruits courent sur un agrandissement du chemin de St Antoine à St Joseph : aucun élément officiel ne nous est parvenu.

Mais il existe bien un projet de modification du carrefour du pont des Baumes et du début de Casablanca .Entre autre un projet de téléphérique entre la gare de St Antoine et l'hôpital Nord.

Il existe d'ailleurs d'autres projets de téléphérique à Marseille : celui de Notre Dame de la Garde est abandonné, mais celui de l'hôpital Nord demeure sur les projets.

- Béragère de la Gare Franche nous présente les actualités : le mariage entre la Gare Franche et le Théâtre du Merlan se passe bien. Aucun licenciement. Il y aura une scène nationale à st Antoine. C'est une bonne chose pour le quartier.

Il y aura Carmen les 11 et 12 octobre prochains. Les habitants seront associés au spectacle. Générale le 10.

Le troc des plantes a eu lieu le samedi 27 avril.

- Questions diverses :

Georges nous parle du squat dans l'ancien QG des CRS à la sortie de l'autoroute. Ce n'est pas notre secteur. Nous transmettrons à Sylvie des Fabrettes.

La voiture brûlée en haut de chemin des Bourrellys : le problème c'est qu'elle a des plaques . C'est plus compliqué car ce n'est pas un encombrant.

Dépôt de terres et de décombres chemin de Mimet .

Mr MICHEL nous parle encore une fois des problèmes de stationnement anarchique et gênant dû à la boulangerie au coin de l'avenue Minerve .

Il y a eu récemment des mesures faites sur le flot de Caravelle. Lâchers épisodiques en amont dus à Lafarge qui a creusé plus bas que la source et capte toutes les eaux.

Avenue de Roquefavour : toujours des problèmes à l'école. La fuite de gaz était due à la rouille sur les canalisations abimées par des fuites d'égouts. Problème de la foudre qui est tombée plusieurs fois au même endroit.

Merci aux voisins qui s'impliquent beaucoup.

Grand merci à Mr LANCIEN qui se déplace souvent et répond à nos sollicitations.

Prochaine Réunion le jeudi 06/ 06 /2019 à 18H

Un apéritif sera servi à toute l'assemblée en fin de réunion pour fêter l'été.

L'ordre du jour étant épuisé et plus personne ne demandant plus la parole, la séance est levée à 19h15 heures.

En conséquence, de tout ce qui précède, il a été dressé le présent procès-verbal de la réunion mensuelle ouverte à tous qui s'est tenu le signé par la Présidente et le Secrétaire.